
Antrag an den BA 21 Pasing-Obermenzing für die Sitzung am 3.3.2020

Erarbeitung von konkreten Problemlösungen zum Thema Wertstoffinseln 
bei einem stadtweiten Workshop

Antrag

Die  Landeshauptstadt  München  wird  gebeten,  zusammen  mit  den  Entsorgungsfirmen  im
Münchner  Stadtgebiet  und  den  notwendigen  städtischen  Referaten  sowie  des
Abfallwirtschaftsbetriebs München (AWM) einen Workshop zu organisieren, bei dem nachhaltige
Lösungen für die Beseitigung der Missstände an Wertstoffinseln und bezüglich der notwendigen
Anzahl der Wertstoffinseln unter der Beteiligung von BA-Vertretern erarbeitet werden.

Begründung 

Die Beschwerden von Bürgerinnen und Bürgern über die Zustände an Wertstoffinseln ziehen sich
wie ein roter Faden durch die Protokolle von Bezirksausschuss- und Unterausschusssitzungen in
vielen  BAs.  Vor  allem  der  Verlust  an  Sammelplätzen  trotz  oder  infolge  der  Nachverdichtung
belastet die noch vorhandenen Standplätze für Wertstoffcontainer.

Standorte  der  Wertstoffsammelinseln  im  BA 21  mit  300  m
Radius nach https://geoportal.muenchen.de/portal/awm

Allein im Stadtgebiet Pasing Obermen-
zing  fehlen  für  ein  fußläufiges  (max.
300 m von der Haustüre entfernt) Ein-
werfen von Wertstoffen etwa 12 Contai-
nerstandplätze.  Stadtweit  soll  sich  der
Bedarf an zusätzlichen Standplätzen für
Wertstoffe  auf  ca.  440-500  belaufen.
Dies  führt  dazu,  dass  immer  weitere
Entfernungen zu den Sammelbehältern
samt den Wertstoffen mit dem Auto zu-
rückgelegt  werden,  was  die  unmittel-
baren  Anwohnerinnen  und  Anwohner
von Standorten von Wertstoffinseln zu-
sätzlich belastet.

Bei dem Workshop sollen auch andere
Modelle der Sammlung von Wertstoffen
wie  Unterflursysteme  und  kleinere
Sammelplätze  für  sog.  LVP
(Leichtverpackungen)  offen  diskutiert
und  bei  Eignung  zumindest  dann  im
Probebetrieb  in  ausgewählten  Stadt-
bezirken getestet werden.

Das derzeit  praktizierte Hin- und Herschieben von Verantwortung und das ebenfalls verbreitete
Sankt-Florians-Prinzip tragen nicht zur Problemlösung bei und müssen beendet werden.

Dr. Constanze Söllner-Schaar Dr. Rüdiger Schaar
Fraktionssprecherin Mitglied im BA 21
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